

令和5年10月三田市教育委員会定例会会議録

○開催日及び場所

令和5年10月25日(水)午後2時00分開会
午後2時44分閉会
三田市役所 南分館 601会議室

○議事日程

日程第1 開会
日程第2 前回会議録の報告、承認
日程第3 会議録署名委員指名
日程第4 会期の決定
日程第5 教育長の報告
日程第6 議事 議案第29号
日程第7 報告事項 報告第27号から第28号
日程第8 その他

○会議に出席した委員（5名）

1番	鹿嶽昌功	2番	大野裕己
3番	中上之仁	4番	中野文雄
5番	三木尚美		

○説明のため出席した者（11名）

学校教育部長	浅野晋司	学校教育部参事	外岡明文
教育総務課長	井上尚博	教育総務課担当課長	久保修一
学校再編課長	上野樹	学校教育課長	田中仁朗
教育支援課長	市原敦	教育研修所長	小山恵介
学校給食課長	廣瀬敏彦	幼児教育振興課長	藤田崇宏
健やか育成課長	神影保緒		

○代表学校長（1名）

中学校校長会代表 細見和孝

○会議に関係した事務局員（2名）

教育総務課 靱井清陽
清家梨奈子

○会議録署名委員

教育長 鹿嶽昌功

教育委員 三木尚美

日程第1 開 会

○教育長
(鹿嶽 昌功)

ただいまから令和5年10月第298回三田市教育委員会定例会を開会いたします。

本日、議案第29号「令和5年度一般会計12月補正教育予算案に関する原案の決定について」は未確定の情報等を含んでいるため、非公開とし、すべての協議終了後に審議したいと考えますがいかがでしょうか。

○教育委員

(異議なし)

○教育長
(鹿嶽 昌功)

それでは、議案第29号は非公開とすることといたします。非公開議案の資料については後ほどお配りいたします。

日程第2 前回会議録の報告、承認

○教育長
(鹿嶽 昌功)

それでは前回会議録の報告を事務局よりお願いします。

○教育総務課長
(井上 尚博)

(令和5年9月27日教育委員会定例会会議録により説明)

○教育長
(鹿嶽 昌功)

ご質問等ございませんでしょうか。
なければ、このように承認させていただきます。

日程第3 会議録署名委員指名

○教育長
(鹿嶽 昌功)

それでは、会議録署名委員の指名に移ります。
会議録署名委員は、5番 三木尚美 委員にお願いします。

日程第4 会 期 の 決 定

○教育長
(鹿嶽 昌功)

会期は本日一日、令和5年10月25日水曜日午後2時00分開会といたします。

日程第5 教育長の報告

○教育長
(鹿嶽 昌功)

朝夕過ごしやすくなり、山の木々も色づきかけ、ようやく秋がきたと実感しているところです。学校では体育大会や、秋に予定されていた運動会も無事に終え、文化の秋を感じさせる音楽会や文化祭が行われています。教育委員の皆さまも、お時間がございましたら、是非ご覧いただければと思っています。

それでは、前回定例会以降の私の活動について報告させていただきます。

1) 第43回兵庫県中学校総合文化祭(10/6)

10月6日、三田市総合文化センター「郷の音ホール」で、第43回兵庫県中学校総合文化祭の音楽・伝統文化部門の発表会が開催されました。

兵庫県内、豊岡から淡路島までの中学校12校や、地区ブロックからは吹奏楽や合唱、伝統芸能など、子どもたちの頑張る姿を見せていただきました。

伝統芸能では、丹波篠山のデカンショ節を披露してくれました。

どの学校も、日ごろの練習の成果を発揮し頑張っていました。楽しい時間を過ごさせていただきました。

2) 第72回全国へき地教育研究大会(10/12、13)

本年度、全国のへき地教育研究大会が兵庫県で開催され、10月12日に全体会が姫路市で、13日に分散会が県内7小中学校で開催され、その1校として母子小学校が選ばれ公開授業を行いました。

初日の全体会では、開会式典の後、三田の波豆川の隣、宝塚市上佐曾利でダリア園を経営されている、元タカラジェンヌの梓晴輝さんによる講演を聴きました。タカラジェンヌから田舎のダリア園へ華麗に転身された梓さんのお話から、生きていく意味を強く感じた講演でした。自尊感情を高める上でも大変参考になるお話でした。

また、アトラクションでは丹波篠山市西紀北小学校と、篠山

鳳鳴高校の皆さんによるデカンショ節を披露いただきました。小学生のがんばりが会場全体に伝わった素晴らしい発表でした。

2日目の13日は、分散会会場である母子小学校で、複式学級でのガイド学習の公開授業と研究会が行われました。北海道から沖縄まで約100人の皆さんが訪れられ、公開授業を行った母子小学校の体育館がいっぱいになりました。そんな中でも、子どもたちはしっかりとしたガイド学習を見せてくれて、多くの参加者から賞賛いただきました。こうした経験は子どもたちにとっても励みになったと思います。

3) 上野ヶ原特別支援学校創立70周年記念式典(10/14)

10月14日土曜日、兵庫県立上野ヶ原特別支援学校が創立70周年を迎えられ、記念式典に来賓として参加させていただきました。

昭和28年に国立兵庫療養所として、病弱な子どもを対象とした教育をスタートさせ、平成19年には学校名を「上野ヶ原特別支援学校」と改称し、現在に至ります。三田市立ひまわり特別支援学校や各校の特別支援学級に対して、県立学校としてのセンター的機能や、その高い専門性や指導力を、三田の特別支援教育推進にご支援いただけてきました。

今後も変わらず連携を深め、特別な支援が必要な子どもたちに対する教育の充実に努めて行きたいと思っています。

4) 令和5年度第2回兵庫県都市教育長協議会(10/20)

10月20日、南あわじ市で今年2回目の県都市教育長協議会が開催されました。議題としては、部活動地域移行の取組状況、特別な教育が必要な児童生徒に対する人的支援、コミュニティ・スクールの推進状況の3つでした。

1点目の部活動の地域移行については、各市とも苦勞されており、特に移行期間における中学校体育連盟と、地域移行し終えた段階での中学校体育連盟の位置づけが不透明なこと、国自体が、具体的な方向や財政的な支援についてはっきりとした方針を示さないことなど、大きな課題も出てきました。

2点目の特別支援教育に対する人的支援のうち、市費による支援については、どこも配置の充実に努めておられました。

3点目のコミュニティ・スクールについては、法に基づく組織化が兵庫県でも進んできたことがうかがえました。

今後とも、各市の情報を得ながら連携していきたいと思っています。

5) 三田市議会臨時会(10/23)

10月23日、三田市議会臨時会が開催され、既に報道されましたとおり、新議長として森本議員が、新副議長として中田議員が選挙の結果決定しました。また、教育施策を審議いただく福祉教育常任委員には、福田秀章議員が委員長として、林議員が副委員長として、また、委員として井上議員、中田議員、大西議員、長尾議員、檜田議員の計7名が選出されました。今後各議員を中心に議会との関係も良好に保っていききたいと思っています。

以上5点の報告です。秋になっても、各学校ではインフルエンザの流行により学級閉鎖等を行いながら感染拡大防止に努めているところです。今後も子どもたちの健康に配慮しながら、本格的な冬への対策を行っていききたいと思っています。私からは以上です。

日程第6 議 事

○教育長
(鹿嶽 昌功)

それでは本日の議事に入ります。
冒頭にご説明しましたとおり議案第29号については非公開とし、後ほど審議いたします。

日程第7 報 告 事 項

○教育長
(鹿嶽 昌功)

続きまして報告事項に移ります。
報告第27号「令和6年度公立認定こども園・幼稚園の園児数見込について」事務局より説明をお願いします。

○幼児教育振興課
長(藤田 崇宏)

報告第27号「令和6年度公立認定こども園・幼稚園の園児数見込について」事務局より説明

○教育長
(鹿嶽 昌功)

ありがとうございます。
何かご意見、ご質問等ございますか。
なければこのように報告させていただきます。

○教育総務課長
(井上 尚博)

報告第28号「11月教育委員会開催行事予定について」事務局から説明

○教育長
(鹿嶽 昌功)

何かご質問等ございますか。
なければこのように進めてまいりますので、11月もよろしくお願ひします。

日程第8 その他の報告

○教育長
(鹿嶽 昌功)

では、次回、11月の教育委員会定例会の日程について事務局からお願いいたします。

○教育総務課長
(井上 尚博)

11月教育委員会定例会の開催日時は令和5年11月27日(月)午後2時00分から、南分館601会議室で予定しています。よろしくお願ひいたします。

○教育長
(鹿嶽 昌功)

それでは、各校長からの報告です。
本日は小学校代表校長の福本校長が欠席のため、小学校の報告は学校教育課長の田中より代読させていただきます。
それでは、中学校代表校長より報告をお願いいたします。

○中学校校長代表
(細見 和孝)

○部活動について

夏の総体以降、1・2年生中心の活動になった運動部。新チーム初の公式戦となる三田市新人大会が今月初旬に、丹有地区新人大会が中旬に行われました。今年は、観戦制限をすべて解除して実施できたので、家族や友人の熱いまなざしや、部の先輩の心強い声援を受けながらのプレーとなりました。県大会は今月下旬から12月下旬まで、種目ごとに日程が異なりますが、すでに始まっています。三田の代表として、また丹有の代表として、全力を尽くしてくれることでしょうか。また、総体種目の「駅伝競走」が熱戦を繰り広げています。多

くの3年生が、勉強との両立を図って頑張っています。まさに今日の午前中に丹有大会がありました。6位以内の学校に県大会出場権が与えられるのですが、三田市の中学校は大健闘でした。男子は4校、女子は5校が入賞を果たし、11月18日に奥神鍋で開催される県大会に出場することをご報告いたします。

文化部においては、文化祭での発表に向けて、急ピッチで取組を進めています。3年生にとっては、中学校生活最後の発表の場になります。思いを込めて作品作りに励んでいるところです。なかでも吹奏楽部は、文化祭で演奏する曲だけにとどまらず、定期演奏会や地域の祭りで披露する曲など、多岐にわたる楽曲の練習に、寸暇を惜しんで取り組んでいます。なお、本校の吹奏楽部の1・2年生が、11月4日の「さんだ農業まつり」で発表の機会をいただいています。11時頃からのステージになりますので、お時間がございましたら、ぜひお楽しみください。

○秋祭りについて

祭りといえば、今年は久しぶりに各地域で催されています。吹奏楽部が演奏で花を添えるだけではなく、バザーや運営のボランティアスタッフとして、中学生が大活躍です。本校でボランティアを募ると、予想を上回る数の応募がありました。本番は、お客さんの呼び込みをしたり、列の整理や誘導、そして接客をしたり、時には、品出しの準備などの裏方であっても、笑顔いっぱい楽しんでやっている姿を見ると、とても嬉しくなりました。「もっとやりたい」「ほかの仕事ないですか」と、時間を延長して手伝ってくれる生徒が、次から次に出てきました。そんな中学生に、地域の方から「助かるわ〜」「よう働くなあ」「こっちまで元気が出るわ」といったお褒めの言葉やねぎらいの言葉をいただくほどでした。

○文化祭について

現在、中学校は文化祭に向かってまっしぐらです。どの学校も、午後の時間帯は合唱練習などに取り組んでいて、あちらこちらからきれいな歌声が聞こえてきます。今週末の27日に5校、来週11月2日に3校が、合唱コンクールと展示見学を中心とした文化祭を開催します。感染力の強いインフルエンザが広がらないように、十分注意しながら最後の追い込みをしているところです。

文化祭が終わりますと、3年生はいよいよ進路決定の時期が目前です。生徒一人一人の進路実現に向けて全力で取り組んでいきたいと考えています。今後ともご指導、ご支援をよろしくお願いいたします。

○学校教育課長
(田中 仁朗)
※代読

○学校行事について

10月21日に、本年度最終の小学校運動会がけやき台小学校で行われました。

修学旅行はすでに全校が終え、自然学校は11月に藍小学校と武庫小学校が実施し、全校終了となります。

今は、各校音楽会へ向けての練習に励んでいるところです。音楽会は、早い学校では先週末に行われ、それを皮切りに11月中に全ての小学校で行われます。本番での成功もさることながら、本番に至るその過程の中で子どもたちが切磋琢磨しながら、学び、成長していってくれることを切望しています。

さて、11月は、参観日、児童会行事や保幼小連携行事が予定されている学校もあります。また、校外学習は、主に低・中学年が実施予定で、子どもたちも楽しみにしているところです。

校長会主催行事である理科・生活科作品展も無事に終わることができました。各学年力作ぞろいで、長年取り組んでいる成果を感じています。11月には、4年生の連合音楽会、児童生徒作品展も実施予定です。芸術の秋にふさわしく、子どもたちが意欲的に取り組んでいる様子があり、ほほえましく思います。

○研究発表会について

10月13日には母子小学校において全国へき地教育研究大会兵庫大会が開催され、母子小学校も会場校の一つとして公開授業等が実施されました。北海道から沖縄まで全国より100名以上の先生方が来校くださったと聞いています。市内小学校の研究発表会も本格的にスタートします。互いに学び合う場として参加していきたいと考えております。

朝夕寒くなり、秋の深まりを感じるようになりました。新型コロナウイルス感染症やインフルエンザ等の心配は続いています。感染対策を含め、健康管理に十分気を付けながら、残りの2学期を充実させていきたいと思っております。今後ともご指導、ご支援をよろしくお願いいたします。

○教育長
(鹿嶽 昌功)

ありがとうございました。
それでは引き続き議案第29号の審議に入ります。ここからは非公開事案となりますので事務局関係者以外のご退室をお願いいたします。

《事務局関係者以外退室》

《非公開審議》

○教育長
(鹿嶽 昌功)

それでは以上をもちまして教育委員会定例会を閉会いたします。